

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO XXV

SE PUBLICA POR LA TARDE

NÚM. 6.298

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
GERONA Un mes: UNA peseta
Resto de España . . . Trimestre: TRES pesetas
Extranjero Id. SEIS id.
Anuncios y comunicados a precios convencionales

Gerona, Jueves 27 Noviembre 1919

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALLE PRENSA, n.º 10

Toda la correspondencia se dirigirá al Director
No se devuelven los originales

De los trabajos publicados serán responsables sus autores

BARCELONA AL DIA

EL EJEMPLO

26 de Noviembre

Esta mañana, poco antes de las diez, cuando enjambres de niños y grupos de jóvenes escolares jugaban alegremente, con la inconsciencia de los pocos años, en los jardines de la plaza de la Universidad, unas manos infames, unas manos viles, unas manos criminales, unas manos execrables, han abandonado, en uno de los peldaños de las escaleras del monumento al Doctor Robert, un artefacto sospechoso, que ha resultado ser una bomba.

El artefacto ha sido hallado por unos escolares. Estos escolares han dado enseguida la voz de alarma. Y han acudido fuerzas de la guardia civil de infantería y caballería, de seguridad, de vigilancia, de la guardia municipal... Se han acordonado los jardines, se ha aislado al público, a los curiosos, de las inmediaciones del lugar donde estaba depositado el explosivo.

En los primeros momentos, en los momentos difíciles, en los momentos peligrosos, nadie se atrevía a acercarse al artefacto en cuestión. Ni los guardias, ni nadie del público. De pronto, un joven estudiante, casi un niño, que había sido advertido del hallazgo por sus compañeros, se adelantó, dijo a los guardias que él iba a apoderarse de la mecha que aparecía fosforescente en la parte superior del artefacto, y tal como lo dijo lo hizo.

Llegó hasta el objeto sospechoso, lo cogió, arrancó la mecha, y luego lo dejó otra vez en el suelo, un poco más abajo de donde estaba.

Y realizó este rasgo de altruismo, de abnegación, de desinterés, el joven estudiante, con grave riesgo de su vida, y con la mayor naturalidad. Con la conciencia del deber cumplido.

Manuel de Monteys Carbó, — tal es el nombre del estudiante en cuestión, — que apenas cuenta diez y seis años de edad y cursa el sexto año de Bachillerato, ha dado un alto ejemplo de entereza, de valentía, de amor a sus semejantes y de amor a Barcelona.

Todos los que tienen luchas entabladas, patronos y obreros, y muchos de los que tienen la obligación ineludible de sacrificarse por los intereses de la gran ciudad, deben mirarse en el espejo del joven Monteys, que tan alto ejemplo de ciudadanía acaba de dar.

Mientras los patronos acuerdan sostener una intransigencia irreductible, en perjuicio de Barcelona y de sus propios intereses; mientras los obreros aparecen algo divididos y desorientados, sosteniendo huelgas en ocasiones incomprensibles; mientras las autoridades pecan por omisión, esperando que el acaso o la casualidad supla las deficiencias y el abandono del Poder público; mientras los ciudadanos demuestran prescindir por completo del espíritu de ciudadanía; mientras todos parecen estar conjurados para hundir a este pueblo grande, rico y fuerte que se llama Barcelona, y el que ha resistido hasta ahora las pruebas más duras y difíciles a que pueda ser sometido un pueblo. — la otra etapa de las bombas, las infinitas huelgas, la semana sangrienta, conatos revolucionarios, los crímenes sociales... — en tanto ocurre todo eso, en un trance de verdadero peligro, ese joven estudiante, uno de los hombres del porvenir, se destaca de la cobardía ambiente, de la negligencia dominante, y lleva a cabo uno de los actos más hermosos, más admirables, más altruistas de cuantos puedan conocerse.

Yo no se si el gesto del arriesgado muchacho, servirá de ejemplo para que todos los elementos que integran las luchas sociales de Barcelona, recapaciten, hagan exámen de conciencia y rectifiquen su conducta y sus actitudes.

El muchacho, por propio impulso, por espontáneo arranque, expuso su vida, estuvo en peligro de ser destrozado por la metralla del explosivo que manos criminales colocaron en la vía pública. Y lo hizo por estar limpio de egoismos y pasiones, con absoluto desinterés.

¿Qué menos puede pedirse a los patronos, a los obreros, a las autoridades, a los ciudadanos de Barcelona, que se miren en ese ejemplo, en bien de sus intereses y de los de la ciudad, que ansía proseguir su desarrollo, y vivir y engrandecerse.?

José GAYA PICÓN

Los legisladores y los reyes

Los legisladores y los gobernantes deberían elegirse entre los más sabios; de entre los sabios, los más prudentes; de entre los prudentes, los más virtuosos; de entre los virtuosos, los más altruistas; de entre los altruistas, los más tolerantes, y de entre los tolerantes, los más humildes. De modo que para gobernar y legislar se requiere sabiduría, prudencia, virtud, altruismo, tolerancia y humildad. Si alguno objetara que esto no es posible, contestaré que en todos los pueblos y en todas las naciones hay hombres que reúnen todas estas cualidades en mayor o menor intensidad; díctese la ley que así lo disponga, y hágase cumplir; nada más se requiere para lograr la regeneración social y la libertad y emancipación de los pueblos.

En la mayoría de las naciones, el primer magistrado es el rey, al que han de aceptar tal cual es, teniendo origen santo, pues lo es por derecho divino. A los moralistas nos repugna tratar de estas rancias y anticuadas magistraturas y nos duele verlas aún estatuidas en las sociedades actuales, pero nos debemos a la misión que nos hemos impuesto.

El rey es el primer magistrado, y su hijo lo será también, y lo serán todos sus descendientes, como lo fueron sus ascendientes; todos al nacer llevan el sello de la divinidad: todos son sabios, virtuosos y magnánimos. Para los que lo duden están las leyes que declaran al rey inviolable, es decir, inatacable e indiscutible.

El rey sanciona las leyes, es jefe de la nación; manda en los ejércitos; declara la paz o la guerra, forma los gobiernos y los destituye. Tiene todas las ventajas sin ninguna responsabilidad.

Al rey han de educarle y aconsejarle sus admiradores y favoritos, que son los más allegados. ¿Son realmente entusiastas y fervorosos partidarios del rey? En este caso pueden ser comparados a los espíritus vulgares que sienten admiración o creen en el predominio de una idea. Porque el

rey es un simple mortal con todos los defectos y pasiones humanas; puede ser bueno o malo; sabio o ignorante; listo o torpe; altruista o tacaño y avaro; guapo o feo; de costumbres morigeradas o disolutas; virtuoso o vicioso; prudente o imprudente; casto o lujurioso; simpático o antipático; en fin, reunir condiciones de hombre grande o de estúpido vulgar. Hay que creer, pues, que los que rodean a los reyes ejercen un sacerdocio monárquico, oficiando en el mismo altar constantemente, reverenciando no importa a qué imagen, por considerarla secundaria, que lo esencial es manejar las riendas del poder y percibir sus estipendios.

Y esos hombres vulgares, en concepto de la moral, ¿cómo educan y aconsejan a los reyes? Por medio del halago, de la rastrería, de la adulación, despojándose, en fin, de las cualidades morales que dignifican y enaltecen a los hombres, y convirtiéndose en cosas, en monigotes, en todo lo que al rey, joven o viejo, le agrada y apetezca; porque sólo un fin guía a los cortesanos: agrandar al rey.

Aun ante el temor de ofender la ilustración de los lectores, me he de permitir advertirles que el moralista no es partidario ni enemigo de una institución determinada, ni se fija en nada que no atañe a la moral; así, lean solamente la defensa que se hace de la moral y lamenten con nosotros la ignorancia y la torpeza de los que, desconociendo la ciencia humana se empeñan en mantener instituciones caducas, enemigas de la libertad, de la ilustración y de la prosperidad de los pueblos, sólo para dar cumplimiento a una rancia preocupación.

La moral nos enseña que los hombres que prestan sus servicios en los palacios de los reyes y magnates, han de estar desposeídos de toda o parte de su dignidad; y esta resignación sólo se compensa con dádivas crecidas y grandes prodigalidades.

La lógica y la razón natural enseñan que las leyes que se dictan en los países en que hay tales gentes han de ser forzosamente favorables y ventajosas al rey y a sus congéneres, y contrarias, co-

Los únicos tacones de GOMA MACIZA que en poco tiempo han invadido y dominado por completo el mercado mundial son los de procedencia norteamericana.

BOSTON TAAP

Agencia exclusiva: **Gerona**
Plaza del Marqués de Camps, 8

Depositario en Gerona:

Aureo Malaret
ZAPATERÍA - Rambla Libertad, 2

SÁBAT, COSTA Y C. IA

(S. EN C.)

Teléfonos:

Urbano, Interurbano, 90

BANQUEROS

PROGRESO, NÚM. 9
(Carrer Nou)

GERONA

Operaciones de Banca, Bolsa, Cambio, Giros, Valores, Cupones, Monedas, Cooperación de Ahorro y Crédito, Préstamos sobre Contratos y Valores y Colocación de Capitales sobre Primeras Hipotecas.

Cuentas corrientes sobre Francos, Libras, Marcos, Coronas, Liras y Dolares, abonando intereses convenidos; y en Pesetas los siguientes:

A la vista	2 por 100
A 3 meses plazo	3 por id
A 6 meses plazo	4 por id
Al año	5 por id

Negociamos los Cupones de vencimiento 30 de Septiembre y 1.º de Octubre y Cédulas Argentinas 6 por 100 de 1.º de Enero de 1920.

mo es consiguiente, al país productor y trabajador, porque todavía no se ha dado el caso de haberse podido hermanar el poder material con la razón moral, ya que impera la razón de la fuerza contra la fuerza de la razón.

Los palacios son a manera de universidades de donde salen los ministros y consejeros, magistrados, nobles, grandes y militares de alta graduación, quienes nombran a su vez a los representantes del poder de más inferior categoría y se esparcen por todos los ámbitos de la nación, dispuestos, como sus superiores, a servir con preferencia a todo, los intereses de los elevados señores.

Es una inmoralidad que debería desterrarse de todos los Estados el nombrar los primeros magistrados con el carácter de inamovibles; y la inmoralidad es aún mayor cuando se admiten gobernantes que por todo mérito presentan el blasón de su derecho divino, y dispuestos a sostenerle y mantenerle con las armas, importándoles más sus pretendidos derechos que la paz y la prosperidad de la nación que pretenden monopolizar, ayudados de sus rastreros secuaces.

Los intereses de los reyes y sus cortes son diametralmente opuestos a los de los ciudadanos, porque aquéllos mantienen su fausto y esplendor con lo que perciben del país, sin reportarle ninguna utilidad, y éstos han de llevar una vida más trabajosa y agitada para facilitar al soberano cantidades enormes, que han de distraer de su alimentación y de su cultura.

¿Cómo dos intereses tan distintos y opuestos pueden estar juntos? A no dudarlo, los pueblos, admiten los reyes por abandono, por torpeza, por ignorancia, por fanatismo y superstición. Porque los reyes hablan de sus intereses, de sus derechos, sin importarles los derechos y los intereses de los ciudadanos.

José FAMADES

Salvajes civilizados, o

civilizados salvajes

Von Bismark, nieto del que desencadenó la guerra en 1870, acaba de ser procesado en Lila (Francia) en unión de otros siete alemanes que cometieron durante la última asesinatos e incendios con refinada crueldad.

Se le acusa también de haber mandado fusilar, «únicamente para que el acto sirviera de ejemplo», a 14 habitantes de la aldea de Vi-coigne, a quienes momentos antes de cumplirse la sentencia mandó que los alineasen en la plaza pública y se les diesen latigazos; y ya muertos, que se incendiase el muro ante el cual cayeron; incendio que destruyó las casas inmediatas. Y de que mandó después fusilar a un cervecero en Visley, rematándole a lanzazos porque no murió al recibir la descarga y arrojando el cadáver con sus propias manos al abrevadero de los caballos.

La extradición de esos feroces criminales ha sido pedida al gobierno alemán en la firma acordada en el Tratado de Versalles,

Teatro Principal

Acotaciones

El nombre de Pous y Pagés llevó público al teatro el martes último. Y se repitió un fenómeno que, desgraciadamente, se ofrece a menudo en el teatro catalán: el compañerismo mal entendido, una apreciación convencional de valores, la formación de empresas particulares, las compañías unidas a base de «viajar» las obras de un autor y sobre todo la falta de sinceridad de la crítica o, en ocasiones, la falta de sentido crítico, hacen que el público, recordando juicios favorables y atraído por reclamos aparatosos, acuda confiado a ver obras que no debieron merecer los honores de la segunda representación.

Tal ocurre con «Papellones». ¡Una dislocación inconcebible del gusto, dió en decir y en escribir, hace unos años, que el teatro catalán sufría empacho de barretina y de alpargata, que era preciso un género «ciudadano» para competir con la importación del teatro francés y, más que nada, para ponerse a tono con el público que acudía más fácilmente al castellano de Benavente, de Linares, de Martínez Sierra, porque, —decían— además del valor teatral intrínseco de sus obras, éstas se desarrollan en un ambiente «chic» y son escuela del buen vestir y de buenas costumbres.

Este disparate hizo un daño enorme. Los autores, —que pensaban como antes, que tenían la preparación de antes y que conocían el mundo como antes de ese sarampión aristocrático, —se dieron al nuevo género lo mismo que quien cambia de traje en un bazar de ropas hechas. Y así salió ello. No es necesario recordar toda una serie de desdichadas producciones. Basta con haber asistido a la representación de «Papellones».

Ni un problema; ni un carácter; ni una situación; ni un conflicto. En «Papellones» ni pasa nada, ni los personajes dicen nada. Es decir, claro que dicen, pero son, por lo regular, tontorías.

Para el público que no asistió al estreno, sería lamentable reproducir el argumento. Para el que asistió, no es necesario. Recordará con estupor la manera cómo las lecturas del «Kempis» se traducían en cursis y engoladas jaculatorias en boca de uno de los personajes. Recordará a aquel Marqués de Vianya, servido a cualquier hora del día por un criado de frac y calzón corto, dando órdenes seis o siete veces reiteradas para el «maitre d'hotel». (¡Qué idea tendrá el señor Pous y Pagés de lo que es el servicio en una casa «bien»!..) Recordará al mismo criado al aparecer con ademán jacarandoso y decirle al Marqués que «cuando las señoras gusten, podrán pasar al comedor». Recordará a aquel pobre notario y a la pobre notaria siempre estorbando en escena, de la que no entra ni sale un personaje con naturalidad ni justificación... Y esto será lo único que recuerde, porque, además de esto, no hay nada en «Papellones».

No exageremos: el buen espectador recordará que a su aburrimiento contribuyeron otras cosas. Y estas no eran atribuidas al señor Pous y Pagés, sino a la Compañía, que, por no andar segura en la obra, nos regaló de nuevo

con las voces del apuntador, que, a pesar de haberse llevado la concha hasta el telón de boca, se percibían más distintamente que las de los actores, motivando durante toda la noche, los si-seos del público y, en ocasiones, otras protestas menos cultas, pero más rotundas. Además recordará al señor Cervera de «chaquet» y pantalón de frac. Que todo ello ya es recordar, para la noche de un estreno...

X

Cambios facilitados por la BANCA BUSQUETS

Ciudadanos 5 y Herrerías Viejas 6. GERONA

Día 27 de Noviembre de 1919

Cheque Francos.	51'50
» » Suizos	92'10
» Libras Esterlinas	20'45
» Dollars	5'06
» Liras	41'50
» Marcos	11'—
» Coronas	—

Oro Alfonso	102'25
» Isabel	104'—
» Onzas	103'—
» Onzas Medias	103'—
» Cuartos de onza	101'25
» Pequeño	120'—
» Dollars	5'21
» Libras Esterlinas	26'—
» Francos	102'—

Vea V. las películas del Programa Ajuria

:CRONICA:

No habiéndose recibido en el Gobierno civil las declaraciones juradas de subsistencias de algunos pueblos de la provincia, correspondientes pasado mes de octubre, el gobernador señor Terrades ha impuesto una multa de 25 pesetas a cada uno de los Alcaldes presidentes de los Ayuntamientos morosos.

Ha sido nombrado Fiscal municipal de esta ciudad, el joven abogado don Manuel Roqueta, el cual tomó ayer posesión del cargo.

Anoche celebró el Ayuntamiento sesión extraordinaria para deliberar sobre el problema del suministro de harina intervenida.

J. Pons Miláns

Especialista en las enfermedades de la GARGANTA, NARIZ Y OIDO
Consulta: De 11 a 1 y de 3 a 6.
Económica, todos los días menos los festivos, de 6 a 7 y media.

San Francisco, 10, 2.º
GERONA

Por este Gobierno civil ha sido concedida las propiedad de las mi-

mas denominadas «Casilda», a don Cecilio Granada; «Vulcano», a doña Teresa Nougués; «Consuelo» a don Juan Fort; «Rosita», «Ramón» y «Carmen» a don Rosendo Marín; «Nuestra Señora del Carmen», a don José Bosch; «Francisco», a don Pedro Alier, y «Nueva Anita», a la «Compañía Minera del Mediterráneo», y decretada la cancelación, en virtud de renuncia de sus concesionarios, de las llamadas «Pilar», «Carlota», «Juanito», «Saus», «Gracia», «Joaquina», «Tossa», «Vilamanya», «Aumento Rialp» y «Gossau», situadas en el término municipal de Caralps.

La «Gaceta» ha publicado un real decreto del ministerio de la Gobernación, aprobando el proyecto de ensanche presentado por el Ayuntamiento de la villa de Rosas.

El mariscal Joffre prepara el discurso que ha de pronunciar en los Juegos Florales de Barcelona. Seguramente hará alusión a las relaciones entre España y Francia y entre ambas naciones y la América latina.

Antes de regresar a Francia, Joffre visitará Madrid, donde permanecerá algunos días. Durante su estancia en la Corte será recibido por don Alfonso.

Decarado desierto el concurso último convocado con fecha 22 de septiembre último para la adjudicación del premio Botet-Monsalvatje, y reformadas, por acuerdo municipal de 24 octubre finido, las bases de su creación, se ha abierto un nuevo concurso para la concesión de dicho premio, de importe 500 pesetas, a un trabajo de carácter histórico relativo a esta ciudad y en defecto de ésta a su provincia, publicado durante el período de cinco años anteriores, contaderos hasta la fecha del presente anuncio o inédito, mediante en este caso la obligación y compromiso de su publicación por cuenta y a cargo del autor, sin cuyo previo requisito no se hará entrega de la cantidad importe del premio.

Los trabajos con que se desee optar al referido premio habrán de remitirse a la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad durante el plazo de 30 días a partir del inmediato siguiente a la inserción del presente anuncio en los diarios de esta capital; siendo condición precisa la de que no haya sido premiado en algún otro concurso.

La adjudicación del premio se hará por Jurado, el día y hora que oportunamente se dará a conocer, entregándose su importe en el mis-

mo acto o después de la publicación del trabajo premiado, según los casos, con arreglo a la prevención antes consignada.

Hállase vacante el cargo de secretario suplente del Juzgado municipal de Torroella de Montgrí. El término fijado para la presentación de instancias es de 15 días.

Almacén de pianos manubrios de alquiler.

Reparaciones de todas clases y cambio de música a los cilindros. Gran surtido de Laúts y bandolinas.

Luis Ferrer

Caldas de Malavella. (Gerona).

El alcalde señor Bassols hizo una muciosa relación de los hechos, cuya parte fundamental es la de que los fabricantes se niegan a continuar adelantando harina adquirida en el mercado libre, mientras el Estado no se la reintegre en metálico o importando trigo argentino. Se han hecho toda suerte de gestiones oficiales para que el Gobierno procure conjurar este grave conflicto, habiendo cursado la A caldía varios telegramas y elevado la Junta provincial de Subsistencias una exposición al ministro de Abastos.

En contestación a todo ello, por conducto del concejal señor Oviedo, que se encuentra en Madrid, y del Gobierno civil, se tiene noticia de haberse resuelto favorablemente la cuestión por el Gobierno, el cual señala la forma en que se reintegrará a los fabricantes de harina adelantada, por trigo próximo a llegar de la Argentina.

Esta mañana se ha celebrado en la iglesia del Mercadal la boda de la bellísima señorita Amalia Canós, maestra de instrucción pública, hija del Regente de la Escuela graduada de esta ciudad, don Francisco Canós Sanmartín, con el joven oficial de infantería don José López Lara.

Deseamos a los nuevos esposos infinitas felicidades.

Hoy ha visitado al Gobernador señor Terrades el diputado provincial don Martín Inglés para hablarle de los abusos de la emigración.

El Ayuntamiento ha dispuesto que en los años sucesivos se instalen las paradas de los feriantes, durante las ferias de San Narciso, en la Granvía.

Vendo máquinas escribir «Adler» y «Underwood» núm. 5, en perfecto estado.

Carmen, 58, bajos, de 3 a 4.

Mañana, a las diez de la noche, se reunirá la Comisión provincial.

Joyería y Novedades Massot

Platería, 18 —GERONÁ

Desde Cassá de la Selva

LA CNMISION MIXTA HA FRACASADO

Estos días hemos venido comunicando todas las noticias referentes al conflicto de esta villa, y cuando todo el mundo estaba convencido de la solución del mismo, han surgido diferencias que han ocasionado la total ruptura entre obreros y patronos.

Iba a repartirse el trabajo entre los huelguistas, según acuerdo de la comisión mixta, pero como sea que se indicó que algunas fábricas necesitaban menos personal que el día en que estalló la huelga, los patronos dijeron que seguramente otras casas darían cabida a los sobrantes.

Fatalmente no ha sucedido así. Después de las listas presentadas por los fabricantes, del personal que necesitaban, resultó que quedaban sin trabajo unos cuarenta hombres. Los tres obreros que formaban parte de la comisión mixta expusieron la conveniencia de que se repartieran el trabajo todos sus compañeros, aunque solo estuvieran ocupados 4 o 5 días por semana, a fin de que no existiera ni un huelguista y acabar por completo la agitación.

En este punto no pudieron llegar a un acuerdo definitivo, y a las 2 de la madrugada de ayer miércoles, diéronse por terminados los trabajos de los comisionados, quedando otra vez el conflicto en pie.

M. M.

Por Teléfono

Servicio especial de EL AUTONOMISTA

Barcelona, 27. A las 18'30

Los conflictos sociales.

Patronos y obreros

La situación sigue igual que los días anteriores.

Esta mañana han llegado los comisionados patronales, en el expreso de Madrid, con una hora y media de retraso. Los patronos no han sido explícitos y sólo han manifestado que habían roto toda clase de relaciones con el Gobierno. Y que si éste no ha caído es porque no hay quien lo sustituya.

Esta tarde se han reunido los patronos. Los obreros esperan conocer la actitud que adopte la Federación patronal, para tomar acuerdos.

El aspecto de la ciudad, como de ordinario. Se ha empezado a trabajar en algunas obras del ramo de construcción. Los demás conflictos siguen sin variación alguna.

Entre el personal de Correos reina gran disgusto, por haber sido trasladado a Málaga sin formación de expediente, el Administrador principal de aquel cuerpo en Barcelona, señor García Sanceloni. Una comisión de oficiales ha visitado al Gobernador civil, ante el cual ha formulado su protesta.

Anoche estalló un petardo en una dependencia de la fábrica de Tusel Hnos., en San Martín causando algunos desperfectos.

Hoy han sido detenidos dos hombres y dos mujeres del ramo del vestir, por ejercer coacciones.

El periódico «Solidaridad Obrera» publica un artículo aplaudiendo la decisión del Gobierno de incautarse de las tahonas de Madrid, solucionando así el conflicto del pan y dice que este acto del Gobierno de Sánchez Toca, ha sido bien recibido por la opinión.

—Por retirarse del negocio se vende o traspasa industria acreditada y de importancia.

Razón en el despacho del procurador Pedro Ciurana, «Norte, 17., 1.ª 1.º

CAFÉ RESTAURANT NORAT

GERONA

SITUADO EN LA RAMBLA DE LA LIBERTAD

SERVICIO ESMERADO A LA CARTA

ESPECIALIDAD EN

LUNCHS Y BANQUETES

ABIERTO DIA Y NOCHE

ACTIVIDAD, S. A.

COMISIONES Y REPRESENTACIONES

Director Gerente: J. FABRÉ

Calle Cervantes, 2

Teléfono 4804 A

BARCELONA

SOLICITA LA REPRESENTACION DE ALGUNA CASA DE ESTA PROVINCIA. AMPLIA INFORMACION DE PERSONAS DE REPRESENTACION Y RECONOCIDA SOLVENCIA.

ALMACENES
-LA LIQUIDADORA-
 Precio fijo Precio fijo
 Inmenso surtido en
 Géneros de Invierno
 Ciudadanos, n.º 11—Minali, n.º 1
 GERONA



Caja 1'50
 Bolsa para dos purgas con ins-
 trucciones, 0'25.
 DEPOSITOS EN GERONA
 Farmacia del Doctor Roca y
 Droguería Pérez Xifra.

UN RESFRIADO MAL CUIDADO
 es una puerta abierta
 a todas las ENFERMEDADES
 de la GARGANTA, de los BRONQUIOS
 y de los PULMONES
**NO DESQUIDE V. JAMAS UN CONSTIPADO!
 PUEDE V. CURARLO**
 en pocos dias, radicalmente y a poco coste
 con el empleo de las

PASTILLAS VALDA
 ANTISÉPTICAS
 Pero, sobre todo, no emplee V. sino las
VERDADERAS
PASTILLAS VALDA
 las que se venden sólo
En CAJAS de Ptas. 4.50
 con el nombre VALDA en la tapa
 y nunca de otra manera
 AGENTES GENERALES: Vicente FERRER y C.
 BARCELONA.

= El Doctor FORMIGUERA, de
 Barcelona, especialista en enfermedades
 del abdomen (estómago, intestinos, hí-
 gado, matriz, ovarios) y vías urinarias,
 estará en Gerona todos los sábados y
 visitará en el Hotel de los Italianos, de
 10 a 12 y de 3 a 5.

HOJALATERIA = LAMPISTERIA
 ELECTRICIDAD
Dellie, Caballé y Figueras
 Instalaciones para agua, gas y electri-
 cidad y toda clase de aparatos sanitarios
 Colocación de vidrios de toda clase
 Construcción de trabajos de hojadelata,
 zinc, plomo y plancha.
 Zapaterías Viejas, 5.—GERONA

LA MECANOGRÁFICA INDUSTRIAL
José Carreras Moya
 Ajustador mecánico
 Platería, 4, 1.º = Gerona
 Servicio de abono para el en-
 tretenimiento, limpieza, conser-
 vación y reparación de toda
 clase de máquinas para escribir

Barcelona Calle Cortes, 493, principal Teléfono: H 609
 Consulta: Hora concertada

JOSÉ PERUCHO
 Subinspector Provincial de Odontología

Gerona Puente Isabei II, núm. 2
 Sábados y domingos
 Consulta: de 10 a 1 y de 3 a 6

EL FENIX
 FABRICA Y ALMACEN DE MUEBLES
 DE **BAUTISTA JOVET**
 Gerona

Grandes existencias de los más corrientes Elegancia y buen gusto en los de encargo
 Se fabrican en todos estilos
 EXPOSICIÓN PERMANENTE Ronda de Fernando Puig - Gerona

Báscula pública
 de RICARDO GARRIGA TOLOSA, situa-
 da en la calle Ronda de Fernando Puig,
 número 1, esquina a la de Santa Eugenia.

Leche pura Granja La Marlona
 de vaca.
 :: LLAGOSTERA ::
 Se sirve en botellas precintadas
 A 70 CÉNTIMOS LITRO
 Albareda, 5. — GERONA

Tipografía de EL AUTONOMISTA. - Trabajos comerciales de todas clases. - Calle Prensa, 10, GERONA

Zotal
 PODEROSO DESINFECTAN-
 TE PARA GANADERÍA,
 AGRICULTURA E HIGIENE

Jabón ZOTAL
 EL IDEAL DE LOS JABONES PARA ENFERMEDADES DE LA PIEL

CONCESIONARIOS EXCLUSIVOS: CAMILO TEJERA Y H.ª. — SEVILLA
 PROVEEDORES DE LA REAL CASA

Bombones Tomás
 El purgante predilecto
 de los niños.

VENTA Y DEPOSITO
Farmacia LA CRUZ BLANCA
 DE
JUAN MONSALVATJE Subida 5. Félix, 3
 (Pasaje Gómez)
 GERONA

Doctor ROCA

Farmacia — Medicamentos puros, Centro de específicos,
 Perfumería — Aguas minerales. —
 Extenso surtido en las mejores marcas
 nacionales y extranjeras.

Ortopedia Especialidad en BRAGUEROS y FAJAS
 VENTRALES. Unico Gabinete para la
 colocación de toda clase de aparatos. NO TENGO SUCURSALES.
 NO TENGO REPRESENTANTES. UNICO DESPACHO.

P. del Oli, LA CRUZ ROJA. - Gerona